



# 測一

平成 30 年度 学校だより

平成 30 年 9 月 3 日

足立区立測江第一小学校

## 人間と AI が共存する社会

校長 大森 千里

自宅に荷物を運ぶドローン宅配、今ある食材でレシピを提案する AI（人工知能）冷蔵庫、AI スピーカー、介護ロボット、遠隔医療、GPS 衛星を活用した無人トラクター、無人走行バス、などなど。これらは、第 5 期科学技術基本計画（平成 28 年 1 月内閣府）において我が国が目指すべき未来社会の姿として提唱された「Society5.0」の内容の一部です。もう既にスマートフォンに搭載されている機能もありますし、皆様のご家庭で利用されているものもあるかもしれません。家電量販店に行けば、AI を使った驚くほど高機能な家電がたくさん並んでいます。スマート社会はもうすぐそこまで来ていることを実感します。

このような便利なもので囲まれた近未来社会では、私たちには一体どのような力が求められるのでしょうか。文部科学省では、「人間の強み」を発揮し AI 等を使いこなしていくためには、「文章や情報を正確に読み解き対話する力」や「科学的に思考・吟味し活用する力」、「価値を見つけ生み出す感性と力、好奇心・探求力」を子供たちに育成していくことが求められると述べています。

AI 技術者で起業家の Kai-hu Lee 氏（Sinovation Ventures CEO）は、膨大なデータを基に極めて的確に素早く判断を下す AI と、私たち人間がどう共存していくのかについて論じました。そして、「思いやり」と「創造性」が人間の強みであることを指摘しています。

学校が子供たちに確かな学力を身に付けさせることはもちろんですが、今の時代だからこそ、学校が保護者や地域の方々と連携しながら、思いやりの心を育てる様々な機会を子供たちに提供していくことが大切であるということを改めて感じます。

この夏、「きずな」というウサギの世話に熱心に取り組む飼育委員会の子供たちの姿がありました。アサガオを愛情込めて育てる栽培委員会の子供たちの姿もありました。身近な生き物に愛情と思いやりをもって関わる子供たちの姿から、私たち大人の方が学ばされることは少なくありません。

7 月 21 日（土）には、「ふれあいクリーン作戦」に多くの子供たち・保護者の方々が参加してボランティア活動を行いました。自分の住む町をきれいで過ごしやすい町にしようという気持ちは、自分の住む地域を愛する心、そこに住む人・訪れる人々への思いやりの心の表れです。このような素晴らしい機会を与えてくださった保護者・地域の方々に感謝いたします。

人間と AI やロボットとが共存する豊かな社会の実現に向けて、これからも子供たちと共に感じ、考え、学んでいきたいと思えます。

**9月の目標**

規則正しい生活をしましょう  
めあてをもって生活しましょう

# あじさい読書旬間

図書館部 岡部 麻衣子

6月18日(月)～29日(金)は、あじさい読書旬間でした。学年ごとに読む本の冊数やページ数の目標を決め、達成した人は図書委員会からごほうびの「ふっちー1」のシールをもらいました。期間中は図書室の来室者数も増え、多くの子どもが本を読んだことをうれしく思います。

読書はこころの栄養です。ページを開くと、そこにはすてきな世界がたくさん広がっています。様々なジャンルの本を読み、こころを豊かにしてほしいです。

ごほうびふっちー1



## アサガオ栽培コンクール

栽培委員会 清田 昌弘・蔵田 裕子

8月5日(日)、竹ノ塚センターにて「アサガオ栽培コンクール」が催されました。当日5年生4名が出席しました。

5月の委員会活動から、栽培委員会の子どもたちが種まき、支柱立て、水やりなどを継続して行いました。夏休み中もクラスごとに分担をして水やりを忘れずにしました。

今年度も昨年度と同様に、特別賞をいただきました。優秀賞ではなかったものの、受賞が決まったとき、子どもたちは、嬉しそうな、ほっとした表情をしていました。自分たちの日々の取り組みが、受賞につながりました。日々の努力が実を結んだのではないのかと思います。



## 連合運動会による時間割の変更

10月3日(水)に6年生は渕江第一小学校の代表として連合運動会に参加します。雨で中止の場合は10月5日(金)に連合運動会が行われます。晴れて連合運動会が行われる場合と雨で中止の場合は、時間割りの変更があります。変更は以下のとおりです。実施の可否が決まり次第、メール配信システムでご連絡します。天候の状況によっては、連絡が当日になる場合も考えられますが、ご了承ください。

○晴れて連合運動会が行われる場合

10月3日(水)→水曜日の時間割で4時間授業(特別時程)

○雨で中止の場合

10月3日(水)→金曜日の時間割(特別時程)

【1, 2年5時間授業 3～6年6時間授業】



# 「力を伸ばした 夏季学習教室」

学力向上委員会 奥井 秀美

平成最後の夏休みが終わりました。子ども達は、夏休みの課題に取り組み、それぞれの目あてが達成されたでしょうか。

学校では、学習教室・水泳教室・スポーツ教室・そだち教室・あだち夏休み学習教室などで計画的に学習を進めることができました。今年は例年になく連日の猛暑でした。多くの子ども達が、暑さにも負けず意欲的に参加することができました。ご家庭でも「できた。」「わかった。」という声を聞くことができたのではないかと思います。基礎・基本の習得、技能の向上、一人一人の課題の達成などがみられました。今後の学校生活の自信につながることを願っています。

保護者の皆様、開かれた学校作り協議会の皆様、地域の皆様には子ども達を励まし、ご協力をいただきありがとうございました。今後とも家庭学習のご支援をよろしくお願いいたします。



# 「夏季水泳教室を終えて」

運動委員会 小林 純也

今年も夏季水泳教室がありました。今年は7月21日から8月1日までの前半8日間、8月29日、30日の後半2日間で行いました。気温の高い日が続き、熱中症への注意もありましたが、ほとんど予定どおりに行うことができました。期間中には検定も行われ、合格し、夏の練習の成果が表れた子どももたくさん見られました。8月28日(火)には、6年生の児童と共に、プール清掃を行いました。夏休み明けも水泳学習がありますので、自分のめあての達成を目指して頑張ってください。





ぱれっと

9月 4日 (火) から全学年実地。

9月12日 (水) は、ぱれっと中止日です。

日	曜	行 事
1	土	足立区小学校水泳大会 (うきうき館)
2	日	
3	月	避難訓練 (引き取り訓練) 給食なし
4	火	発育測定 11日まで
5	水	委員会活動
6	木	体育朝会
7	金	縦割り活動 (1h)
8	土	
9	日	
10	月	
11	火	
12	水	校内研究授業 (2-1のみ5時間授業)
13	木	縦割りフェスティバル準備 (1h) 鋸南自然教室説明会 (5年)
14	金	水泳指導終 着衣泳 (5・6年) 足立区清掃工場見学 (4年)
15	土	
16	日	
17	月	敬老の日
18	火	1, 2年交通安全教室
19	水	特別時程 走り方教室 (1・2時間目 6年 3・4時間目 5年)
20	木	音楽朝会 月曜日の時間割
21	金	
22	土	渕一子どもフェスティバル
23	日	秋分の日
24	月	振替休日
25	火	
26	水	クラブ活動 月曜日の時間割 4時間
27	木	ゲーム集会 壮行会練習集会 ぱれっと避難訓練
28	金	遠足 2年生
29	土	
30	日	

